
 
 

 
 

 

 

 

 

 
 
Me voici, Seigneur, envoie-moi ! 
 

« Eh quoi ! S'écrie saint Augustin, le démon, pour nous perdre, se donne tant de 

peines et ne s'accorde aucun repos, et vous, vous êtes si négligent ; et pourtant il 

s'agit de votre bonheur ou de votre malheur éternel. L'ennemi veille, et vous, vous 

dormez ». Nous devons travailler à notre salut et à celui des autres. Et, le Seigneur 

appelle à son service. Il cherche un messager, quelqu’un qui va porter sa Parole 

de salut.  « Qui enverrai-je ? qui sera notre messager ? » (Isaïe 6,8) 

 

 Dans l’évangile de ce dimanche, « la foule se pressait autour de Jésus pour 

écouter la parole de Dieu. » (Luc 5, 1) Lui, va utiliser la barque de Pierre, comme 

tribune, pour s’adresser à la foule. Et toujours, Jésus voudra utiliser "nos barques", 

nos moyens humains, afin de communiquer la Parole de Dieu au monde. Si, par 

exemple, quelqu’un a le talent de chanteur, ou si un autre est instrumentiste, ou 

s’il est doté de connaissances en informatique, qu’il est habile pour construire un 

site internet, ou s’il sait comment réparer les choses matérielles parce qu’il est 

technicien ou électricien ou plombier, etc. Jésus voudrait que tous, nous mettions 

nos talents au service de la Parole de Dieu et tous les hommes pourront découvrir 

la merveille de l’Amour de Dieu pour nous. Il est possible de faire l’expérience 

de la beauté spirituelle de Dieu grâce au talent de compositeur d’un Patrick 

RICHARD1 ou beaucoup d’autres qui composent dans nos langues, « Mwen vini 

poté... »  Nos talents humains peuvent devenir des moyens concrets afin de faire 

expérimenter à nos frères la beauté et la proximité de l’Amour de Dieu pour ses 

enfants. « Tu es mon Amour, Seigneur, Tu es ma joie » (Lucien DEISS) 

 

« Jésus demanda ensuite à Simon de s’éloigner un peu du rivage ». Autant, 

il avait sollicité sa barque pour un temps d’enseignement, il lui propose 

 
1 Compositeur de « Mon Dieu, tu es grand, tu es beau Dieu vivant, Dieu très-haut, Tu es le Dieu d'amour … »  
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maintenant de faire l’expérience d’une pêche avec pour Maître, le Fils du Très-

Haut. Jésus nous demandera toujours de petites choses pour vérifier notre foi en 

Lui. Si nous répondons oui à sa requête, il pourra alors nous demander des choses 

plus importantes : “Avance au large, et jetez vos filets pour la pêche.” Mais cela 

exigera de nous, de nous abandonner à Lui, dans la confiance. C’est ce qui s’est 

passé pour les apôtres dans cet évangile. Ils ont obéi à la Parole de Jésus avec FOI. 

Non seulement, « ils capturèrent une telle quantité de poissons que leurs filets 

allaient se déchirer... ils remplirent les deux barques, à tel point qu’elles 

enfonçaient... un grand effroi saisit Simon, lui et tous ceux qui étaient avec lui, 

devant la quantité de poissons qu’ils avaient pêchés. » Ils prennent conscience de 

la divinité de Jésus. Cette rencontre va changer leur vie. Quoique le Seigneur sait 

très bien que Simon n’est pas la personne indiquée pour sa mission 

d’évangélisation, alors il dira aux apôtres : “N’ayez pas peur“, c’est-à-dire 

“Faites-moi confiance et je vous permettrai de témoigner de moi devant les 

hommes. “ 

 

Tout cela est parti d’une rencontre pour écouter la Parole de Dieu. C’est sur 

cette Parole qu’ils ont jeté les filets. C’est toujours la Parole qui les mettra en route 

pour le salut d’autres hommes. « Or, la foi naît de ce que l’on entend ; et ce que 

l’on entend, c’est la parole du Christ » (Romains 10,17). Il sera donc essentiel que 

les hommes se lèvent pour transmettre la Parole et la communiquer avec courage, 

clarté et fidélité, même au prix de leur vie, à l’exemple du Christ, dont la 

« Parole » est à l’origine de la prédication chrétienne.  

 

L’apôtre Saint Paul demande à cet égard : « Comment mettre sa foi en lui 

[Seigneur], si on ne l’a pas entendu ? Comment entendre si personne ne 

proclame ? Comment proclamer sans être envoyé ? » (Romains 10,14-15a). 

Ainsi, la question de Dieu dans la première lecture restera toujours pertinente : 

« Qui enverrai-je ? qui sera mon messager ? ». Et, il attend de nous une réponse 

semblable à celle du prophète Isaïe : « Me voici : envoie-moi ! » 
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